

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

Del Gobierno civil

Cantidades y efectos entregados al excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia, y depositadas en el Banco de España de esta plaza, con el destino que se indica.

Milicias de Acción Popular y vecinos del pueblo de Carrascal, 1805 pesetas para la suscripción nacional; Florian Ferreras, de Puebla de Sanabria, 25 pts. para la suscripción nacional; Emeterio Prieto, párroco de Barcial del Barco, 58'15 para la suscripción nacional; Tomás Porras, párroco de Sarracín, 10 para la suscripción nacional; Félix Justo, coadjutor de Porto, 10 para la suscripción nacional; Ayuntamiento de Ayoó de Vidriales, 38'15 para la suscripción nacional.

Donativos para Málaga

Eduarda Martín Avedillo, de Zamora, 5 pts.

Donativo de ropas para Madrid

Ayuntamiento y vecinos de Valcabado, 12 mantas, 8 sábanas, una almohada, 4 almohadones y una colcha; Ayuntamiento y vecinos de Tapioles 12 mantas y dos colchas; Elías Blanco García, de Pobladura del Valle, una manta; Ayuntamiento y vecinos de San Pedro de Cereque, cuarenta y dos mantas nuevas; Ayuntamiento y vecinos de Sobradillo de Palomares, segundo donativo, 14 mantas; Milicias de Acción Popular y vecinos de Carrascal, 4 sábanas, dos almohadones, un par de calcetines, dos camisas y dos toallas; Pablo Higuera Rodríguez, de San Miguel de la Ribera, una manta; Ayuntamiento y vecinos de Montamarta, 42 mantas, 63 sábanas, 2 almohadas, 30 almohadones, dos colchas, 32 pares de calcetines, 5 camisas, 20 camisetitas, 4 calzoncillos, un pañuelo, dos toallas, 9 chalecos y dos guerreras viejas; Ayuntamiento y vecinos de Fornillos de Fermoselle 14 mantas, 23 sábanas, una almohada, 11 almohadones; 16 pares de calcetines, 12 camisas, 5 camisetitas; 11 calzoncillos, 3 pañuelos, dos fundas de almohada una toalla, cuatro chalecos y un par de botas; Ayuntamiento y vecinos de Villalpando, 19 mantas, 23 sábanas, 5 almohadones; dos colchas; dos camisas; un par de calzoncillos y dos chalecos; Pablo Avedillos de Gema del Vino, dos mantas; Ayuntamiento y vecinos de Villalube, 43 mantas, 10 sábanas, 2 pares de calzoncillos; dos almohadones, 5 colchas, una almohada, dos colchones, 1 camisetita un par de calcetines y un pañuelo de bolsillo; Ayuntamiento y vecinos de Carbajales de Alba, mantas, 78; sábanas 53; almohadones blancos 35; almohadas con lana 21; toallas, 33; pantalones de punto 5; camisetitas de punto 2; jerseys, 4; camisas 5; alfombra, una; calcetines 52 pares; platos 58; 17 docenas y media de cucharas; 17 docenas de tenedores; media docena de cuchillos; cuatro servilletas; una pata y un vaso.

Zamora 7 de abril de 1937.

Notas Militares

Por conveniencia del servicio se ha dispuesto que el teniente de Carabineros don Lucio Ramos Merchán, pase destinado al Regimiento Toledo.

—El comandante don Delfino Alvarez Entrena, del Cuadro Eventual segunda División, pasa destinado al segundo batallón del Regimiento Toledo.

—El alférez de complemento don Vicente Llovera Sánchez, del Cuadro Eventual de Baleares, al Regimiento Toledo.

—El alférez alumno don Antonio Crespi Gat, de Baleares, al Regimiento Toledo.

—El alférez don Narciso Erostarbe Uriarte de la octava División, al segundo batallón del Regimiento Toledo.

De la Audiencia

Señalamiento para mañana

Sumario 91 del Juzgado de Instrucción de Alcañices, rollo 693 del año 1936 —Delito lesiones.—Procesado, Eliseo Ferrero Fernández —Magistrado ponente, señor del Río.—Defensor, señor Campesi o —Procurador, señor Queipo —Testigos, 10.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTO

Angel Vazquez Martin.

Caricera de un reporter

Se encuentra pasando unos días en nuestra capital, procedente de La Coruña, el distinguido radio-técnico y destacado zamorano, don Dionisio González Lorenzo, particular amigo nuestro.

Le deseamos que su breve estancia en Zamora le sea grata.



Las misas gregorianas que a partir del día 1 del corriente mes a las 10 horas de la mañana en la iglesia Parroquial de San Torcuato serán aplicadas por el alma de doña Angeles Alonso de G. Pelayo.

PERDIDA. De una rueda de coche "Morris" 8 H. P. en el trayecto Valladolid-Zamora. Se gratificará a quien la entregue en San Pablo 8, Francisco Gamazo.

SE DESEAN oficiales zapateros para calzado nuevo. Escribir o presentarse a M. Lorenzo, Santa Clara número 65.

No tienen víveres en ninguna parte

BAYONA.—Procedente de Port-Bou ha llegado un evadido que vivió algunos meses la tragedia de la dominación marxista en aquel pueblo. Esta persona ha estado encarcelada en dos ocasiones, habiendo salvado la vida milagrosamente. Manifesta que el día del bombardeo de Port-Bou por la aviación nacional, el pánico se apoderó de las huestes rojas, que dejaron a través la frontera e internarse en Francia a cuantas personas lo desearon. Ha asegurado que en aquella zona se

carece en absoluto de víveres, comiéndose rara vez, una especie de pan de malísima calidad que se vende a cuatro pesetas kilogramo.

La nota dominante de todas las informaciones que se recogen a cuantas logran fugarse de la zona roja, es que en ninguna parte hay víveres, lo mismo en el Norte que en el Sur, y que la población civil está pasando hambre en todos los pueblos sometidos a la barbarie comunista.

En Alcalá la Real son extraídas de unos pozos las primeras víctimas de la barbarie roja en aquella zona

La novia de uno de los mártires hizo la denuncia a la autoridad militar

ALCALÁ LA REAL.—Del sitio denominado "Los Llanos" lugar comprendido entre la aldea de Santa Ana y Alcalá la Real, han sido extraídos dos de unos pozos allí existentes los cadáveres de las cinco primeras víctimas del canibalismo rojo.

La orden de extraer los cadáveres ha tenido por origen una petición altamente emotiva y sentimental.

La novia de un asesinado, la virtuosa y cristiana señorita Ana Martínez del Mármol acude a la Comandancia militar en solicitud de que se extraiga el cadáver de su prometido, don José Sánchez Peinado—con el que iba a contraer matrimonio días después de cuando estalló el glorioso movimiento nacional—, para darle sepultura en el campo santo. Y el comandante militar don Angel Bello López accede a que se compruebe la denuncia.

Más como el asesinato ha de ir hermanado con el robo, no es de extrañar que los milicianos rojos, días después de cometer sus crímenes, descendieron a un pozo para despojar el cadáver de don José Sánchez Peinado de un reloj y una sortija de oro y de una cartera (con el retrato de la novia). Se dice además que uno de los asesinos, paseando por las calles de la aldea de Santa Ana, cuando estaba en poder de los rojos, lució la sortija en sus manos haciendo repugnantes ostentaciones de lo robado.

Y aún hay otro episodio sangriento que consignar. El mismo día 16 de agosto fueron igualmente asesinados en la mencionada aldea don Antonio Sánchez García y don Manuel López López, labradores, a quienes hicieron cavar sus propias sepulturas. Más como la intensidad de las fosas resultase insuficiente le seccionaron las piernas con golpes de azada.

En las ropas de estas víctimas se han encontrado medallas, cruces, rosarios... y alguna estampa, intacta y sin mancha de humedad, con la imagen bendita de la Patrona de Alcalá, la Santísima Virgen de las Mercedes.

El campo, es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

Importante para los comerciantes e industriales de esta provincia

La Junta reguladora de exportación e importación de esta provincia, a fin de evitar los retrasos en la tramitación de las peticiones que, por las entidades mercantiles e industriales, le sean formuladas, se cree en el deber de publicar las siguientes advertencias a los interesados en operaciones de comercio exterior, en beneficio de los mismos y del mejor servicio a este organismo encomendado.

Primera.—Los modelos oficiales, de solicitud de importación, pueden adquirirse, por los interesados, en la Oficina de Aduanas de la Delegación de Hacienda en donde le serán facilitadas gratuitamente. Los datos que hay que hacer constar en dichas solicitudes se deducen del texto del impreso oficial, debiendo añadirse, en todo caso, el nombre de la Aduana por donde haya de verificarse la importación.

Es indispensable clasificar los artículos, cuya importación se solicite, por partidas de Arancel; expresar su cantidad por unidades arancelarias y atenerse a la nomenclatura aduanera, en cuanto sea posible. Se recomienda a los interesados, que encuentren dificultades en llenar estos requisitos, se dirijan al Oficial-Vista de la Delegación de Hacienda, Secretario de esta Junta, el cual a la vista de muestras, o datos concretos, sobre los artículos en cuestión, les indicará la forma de llenar reglamentariamente las casillas correspondientes.

Segunda.—A las solicitudes de importación se acompañarán dos copias de la factura original de compra, certificadas como auténticas por el solicitante y asimismo se certificará por el interesado en el texto de las mismas o en documento aparte que, los precios, en ellas fijados, son los corrientes en el mercado extranjero de que se trate.

En el caso de que por la rapidez de las operaciones no hubiesen llegado a poder de los interesados las facturas originales, éstas serán substituidas por la copia de la correspondencia postal o telegráfica con el comprador; bien entendido que, tanto en las facturas como en sus substitutivos han de aparecer establecidos, de un modo preciso, los precios global y unitario, con indicación de si se trata de precios cif o fob y en este último caso haciendo constar los importes de fletes y seguros.

Tercera.—Las solicitudes de importación, serán reintegradas con pólizas de 150 pesetas, que determina la Ley del Timbre.

Cuarta.—Esta Junta reguladora, no admitirá hasta nueva orden otras solicitudes que aquellas en que la forma de pago esté concertada en la moneda del país, de donde proceda la mercancía.

Quinta.—Las solicitudes de exportación se adquirirán, por los exportadores del mismo modo que las de importación; serán reintegradas con la póliza de 150 y se llenarán en ellas los mismos requisitos en lo referente a señalamiento de la partida del Arancel, cuento o medida por unidades arancelarias y nomenclatura aduanera.

Se acompañarán igualmente a estas solicitudes las dos copias de la factura de venta, certificadas como auténticas y la declaración de que, los precios, en ella fijados, son los corrientes de los correspondientes a los artículos similares en el mercado extranjero a que vayan destinadas las exportaciones. Igualmente se hará constar, con toda precisión, los precios global y unitario y la indicación de si se trata de precios cif o fob, en este último caso con la indicación del importe de fletes y seguros hasta destino.

También se hará constar en el texto de la solicitud la Aduana por donde se haya de verificar la exportación.

Sexta.—La Junta reguladora no admitirá hasta nueva orden, otras solicitudes de exportación que aquellas cuyos precios vengan concertados en divisas extranjeras, libras y no las que vengan concertadas en pesetas.

Tampoco se admitirán las solicitudes que se refieran a los artículos siguientes:

Acetate de oliva, Minerales de hierro, vinos finos y generosos, con servas de pescados, pieles y cueros sin curtir, plomo sin manufacturar, pirita de cobre, aceitunas verdes, y en salmuera, aguarrás, colofonia, pimienta molida, mercurio mineral de zinc minerales de cobre. Azufre, lanas en rama y sal común.

Las solicitudes para la exportación de estos artículos, deberán ser dirigidas al Comité ejecutivo del Comercio exterior.

Asimismo serán desestimadas por la Junta las solicitudes de exportación que, aunque cumplan todos los requisitos mencionados se refieran a operaciones con Francia, Holanda o Checoeslovaquia.

TODA SOLICITUD TANTO DE IMPORTACION COMO DE EXPORTACION QUE CAREZCA DE ALGUNO DE LOS MENCIONADOS REQUISITOS, NO SE ADMITIRA POR ESTA JUNTA REGULADORA.

Se advierte a los señores comerciantes e industriales que esta Junta celebra sus sesiones ordinarias los miércoles de cada semana, en la Cámara de Comercio e Industria de esta capital y convocará las extraordinarias necesarias, cuando la urgencia del caso, así lo requiera. Zamora 7 de abril de 1937.—El Vocal-secretario, Luis Cortés.—V. B.º el Presidente, Fernando Mediavilla.

Frente de Guadalajara

Resultado de una de nuestras

Si bien la Caballería, según anuncia el parte oficial, ha efectuado reconcimientos y tendido de en territorio más allá de nuestras líneas de vanguardia. Al ala izquierda, en una amplia extensión de terreno encontraron medio empotrados en la tierra, varios cadáveres enemigos en estado de descomposición. Todos ellos conservaban al lado el fusil y en los alrededores se encontraban numerosas pistolas, cartuchos, etc. Esto constituye una prueba más del furioso castigo que se le infligió a los rojos en la ofensiva de Guadalajara.

La representación portuguesa en la coronación

La delegación que representará a Portugal en la coronación del rey de Inglaterra estará compuesta por don Domingo Oliveira, gobernador militar de Lisboa, el Secretario de Estado y el Embajador portugués en Londres.

La neutralidad

La oficina marítima de Danzig ha declarado que de aquella capital no ha salido un solo barco con material de guerra para España.

La verdad

de nuestra propaganda de varios años,

RESPLANDECE

en estos difíciles momentos para nuestra amada Patria

DEL mercado nacional, han desaparecido TODAS las marcas de aparatos de radio, quedando tan alta como el sol, la INSUPERABLE MARCA

PHILIPS

LOS RECEPTORES DE CALIDAD Y GARANTIA

BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

DE VENTA UNICA:

¡PERSIANASI!
¡PERSIANASI!
¡PERSIANASI!

de junco y madera.
Nos encargamos de su colocación

Bazar J. ZAMORA

CARTELERA DE LA EMPRESA	
S. VICENTE	
NUEVO TEATRO	Teatro PRINCIPAL
HOY WIFROLES But ca 0'5 La última comedia FOX ret: me: te española	Mañana JUVES: But ca 0'55 ESTRENO de la comedia sentimental RADIO
Granaderos del amor	La hija de nadie
Por CONCHITA MONTFLEGO y RAUL ROUQUIN	Creación de ANTONIO JON BOLES
El SABADO:	Atención!
Magnifico ESTRENO de la suprema joya FOX, directa del español y la primera en nuestro idioma	El VIERNES: But ca 0'55 La formidable superjoya española, de FOX
TOTALMENTE FOTONICOLOR	Angelina, o el honor de un Brigadier
De la sartén al fuego	Por Rosita Diaz Gimeno y Enrique de Rivas
Por ROSITA MARRINO y JUAN TORENA	El DOMINGO: Magnifico ESTRENO de la comedia musical RADIO
	EN PERSONA
	Por Ginger Rogers y George Brent

En Cataluña están temiendo un ataque de los nacionales y en Aragón los rojos no tienen armas ni municiones Por qué no se rinde Madrid?

De varios extranjeros evacuados de Madrid en los últimos días por automóvil hasta Alicante y de allí a Marsella por barco, he logrado las siguientes impresiones que dan una idea aproximada de la situación de la capital de España referida a los días en que comenzó la última ofensiva nacionalista:

Hay que dividir a Madrid en dos partes: una la población civil y los combatientes que defienden la capital. La población civil que lleva nueve meses sufriendo las consecuencias de la guerra y de la revolución social que a la par se ha efectuado en todo el territorio dominado por el Gobierno de Valencia se encuentra en un estado de hipertrofia y abulia que le impide prácticamente toda reacción en cualquier sentido. En la intimidad de las conversaciones el noble pueblo madrileño expresa sus sentimientos de la siguiente forma: "Solo queremos paz y trabajo". Si el pueblo madrileño hubiera tenido capacidad para optar, en un diez por ciento lo hubiera hecho decididamente por los rojos, en otro diez por ciento abiertamente por los blancos, y el ochenta por ciento restante hubiera fluctuado indeciso a merced de los vaivenes y reacciones sentimentales del momento en que le hubieran planteado el problema: rojos, por sentimentalismo moral hacia el humilde, pero blancos como repulsa por los crímenes cometidos.

Se ha preguntado muchas veces: ¿Porque no se rinde Madrid? La contestación solo pueden darla quienes han vivido en Madrid en estos dos últimos meses. Madrid no tiene capacidad para rendirse. Madrid no siente, ni piensa, ni puede manifestarse. Madrid no tiene voluntad. Más de una vez ha quedado ahogado en sangre un conato de manifestación del pueblo. Los primeros bombardeos de la aviación nacionalista sobre Madrid causaron gran impresión. Hubo entonces un instante psicológico propicio a la rendición. Se formaron algunos grupos de mujeres, recorrieron algunas calles pidiendo paz y trabajo, pero a poco quedaron disueltas a tiros. Los dirigientes cuidan mucho evitar toda aglomeración de gentes en Madrid. Impiden la formación de masas, que puedan tener instintos de reacción colectiva. Solo se congregan cuando hay mítines en que de antemano se sabe que ha de inflamarse el espíritu de los oyentes. El madrileño piensa que entre la muerte segura si expresa la menor protesta y la muerte posible por un bombardeo, más vale esperar la segunda. Y abúlicamente espera con resignación inigualable.

En Madrid no hay nada de lo necesario para que subsista una población de un millón de habitantes. La necesidad más perentoria es el carbón que no existe en Madrid porque la colectivización o socialización ha matado todas las industrias sin que haya venido otra organización a sustituirlas. El industrial carbonero de la ciudad se encuentra imposibilitado de traer carbón a Madrid para su venta por muchos motivos: en primer lugar por carecer de medios económicos para adquirirlos en la región de España o en

el país extranjero, donde exista la mercancía, y en segundo término porque no tiene medios de transporte, ya que todos han sido requisados virtualmente solo sirven para necesidades de guerra. Así ha quedado muerta la iniciativa particular que no ha sido sustituida por otra oficial. El stock de carbón de la capital se acabó rápidamente. Los envíos que se hacen desde el litoral le van en camiones cuya capacidad es limitada no son siquiera suficientes para atender las necesidades de lo que pudiera llamarse población combatiente de Madrid. Para que estos combatientes tengan carbón para sus cocinas y puedan contrarrestar el frío en las trincheras, que todavía se siente, se necesita un convoy diario de muchos camiones desde Alicante o desde Valencia muy difícil de organizar. Sin embargo se organiza, pero a la población civil de Madrid no puede llegarle nada. Como consecuencia, en Madrid se utiliza para cocinar leña de todas clases desde hace muchos meses. En las casas han tenido que partir los muebles, por las calles se ven gentes cortando con hacha los pocos trozos que quedan de los árboles, y en cuanto una casa es destruida por la aviación o por cañoneo, los madrileños van a ella para llevarse marcos de ventanas y muebles deshechos para convertirlos en leña.

El comercio en general está en ruina completa. No hay para que hablar de aquel comercio o industria utilizable para fines de guerra. Ese comercio, puede decirse, que ha desaparecido por completo.

La industria de la alimentación ha desaparecido prácticamente. El comerciante no tiene a quien hacer un pedido de víveres y se tropieza con la dificultad de comunicaciones rápidas y de volumen. De Alicante, de Valencia y Murcia, lle ga algunos, muy pocos, camiones con víveres. Llevan en poca cantidad arroz, patatas, lentejas y garbanzos, pero no pueden llevar carne ni leche, productos ambos que faltan en Madrid en absoluto. Hágase un cálculo de lo que necesita una población de un millón de habitantes para alimentarse en lo más riguroso del invierno y se verá como es imposible de todo punto abastecerla por una sola carretera y mediante camiones. Con un racionamiento exagerado podría es tablecerse que cada habitante de Madrid consume, al día tres kilogramos de materias entre leche, pan, vino, legumbres, verduras, carbón etc. Para abastecer solamente a la población sería preciso un convoy diario de 3.000 toneladas que equivale a un promedio de un millón de camiones. Pues bien, en el caso de que en Madrid lograra entrar un camión cada dos minutos, cosa verdaderamente imposible, solo se conseguiría al cabo de las 24 horas que hubieran entrado en Madrid 720 camiones, solamente para la manutención de la población civil de una ciudad que no produce absolutamente nada. Pero además se plantea otro problema, ¿de dónde sacar esos víveres? En la región controlada por el gobierno de Valencia no hay casi carbón que sería necesario importar, no hay carne, ya

que las regiones ganaderas están en manos del Gobierno de Burgos, no hay aceite, etc.

Según cálculos aproximados, en Madrid entran a diario solamente unos 100 camiones con un promedio de tres toneladas de carga. La cifra es exigua en cuanto se piensa que los 100 camiones llevan víveres para la población combatiente y sobre todo llevan artículos de guerra: municiones, gasolina, armas, material sanitario, vestuario, etc.

Fácil es comprender la situación de la población civil de Madrid. Las cosas que ya se formaban en los meses de enero y febrero para adquirir determinados productos son ahora mucho mayores. Es fácil ver desde las cuatro de la madrugada colas ante tiendas de ultramarinos con la esperanza de llevarse por persona cuarto de kilo de arroz, patatas o lentejas, productos que más a menudo se expenden, después de esperar siete u ocho horas en una cola interminable. Y muchas veces se quedan sin nada por haberse

agotado lo poco que hay, entre los primeros que esperan.

El comercio de uso y vestido tiene ya muy poco que vender. Las tiendas solo se abren dos horas por la tarde, permaneciendo cerradas el resto del día.

Madrid es prácticamente una ciudad muerta, con un millón de habitantes que vive abúlicamente esperando pacientemente el fin de sus días.

Los extranjeros, que son los únicos combatientes efectivos que tiene Madrid son mejor atendidos. El convoy de víveres que entra en la ciudad a diario es prácticamente para ellos. Quizá por esto es por lo que la ciudad se mantiene y al que vive a muchos kilómetros de la capital de España, se le ocurre la repetida pregunta: ¿Por qué no se rinde Madrid?

Pero el pueblo de Madrid, las milicias, los jefes de comités y en fin todo el mundo, sabe y comenta que Madrid acabará al fin por caer y esperan que allí no se repita la tragedia de la ciudad de Irún, envuelta en llamas.

B. Ortendia Quirós

Gobierno Militar de la Provincia de Zamora Del 4 al 12 del de Abril, se incorporarán a filas los soldados pertenecientes al cupo de filas de 1930

El "Boletín Oficial de Estado" fecha de hoy, publica la siguiente orden de la Secretaría de Guerra:

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor general jefe del Estado español, se dispone lo siguiente:

Artículo 1. Durante los días 4 al 12 del próximo mes de Abril, se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

Art. 2. Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de sus armas que existan en la provincia donde residan. De no existir estos, clasificándose en montados o de a pie, lo harán a Cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiere ningún Cuerpo armado, el gobernador militar dispondrá la distribución entre los existentes en la provincia más próxima.

Art. 3. Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 4 del actual prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española, Requetés y demás milicias armadas, quedan dispensados de verificar su incorporación a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio activo en las Compañías ferroviarias y en las empresas mineras como picadores de carbón y los expresados en el artículo tercero del decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional.

Art. 4. Los generales de las Divisiones y comandantes generales de Baleares y Canarias, darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de las autoridades locales, las que inmediatamente deberán disponer el cumplimiento; al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de los individuos movilizados.

Art. 5. La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades, serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar. Burgos, 28 de marzo de 1937.—El general jefe, G. Gil Yuste.

No tienen armas ni municiones

PERPIGNAN.—El periódico madrileño "C. N. T." publica unas declaraciones del comandante jefe de las fuerzas del sector de Aragón, en las que dice que la razón de no haber comenzado la ofensiva se debe a las circunstancias de carecer de armas y municiones. Cuando se nos de la orden—agrega—cumpliremos con nuestro deber si se nos facilitan también los elementos precisos.

HA MUERTO MULEY HAFID

El ex antiguo sultán de Marruecos, que vivía cerca de París, ha fallecido el domingo.

Habiendo nacido Muley Hafid en Fez en 1875, y aunque era el hijo mayor de Muley H-sar, su padre abdicó en favor de su hijo menor, actuó del cual se sometió Muley Hafid, desempeñando al lado de su hermano, con toda lealtad, algunos cargos de importancia.

En 1907, ante las exigencias de su pueblo, fue proclamado Sultán de Marruecos, cargo que renunció en 1912, a cambio de una pensión del Gobierno francés en favor de su hermano Muley Yusef retirándose a vivir en territorio francés, del que tuvo que salir durante la guerra europea trasladándose entonces a España, donde vivió durante algunos años, reidiendo principalmente en Barcelona Madrid y algunas capitales anexas.

Muley Hafid era un príncipe muy culto conocedor de la historia y la Filosofía, siendo además poeta. En los últimos tiempos se ha ocupado de trabajos de edición.

En Barcelona, sobre todo, llegó a hacerse muy popular, huciéndosele objeto de un himno, que los niños cantaban en las escuelas.

Otro complot para asesinar a Companys

Barcelona.—La policía al servicio de la Generalidad ha descubierto otro complot para asesinar a Companys. Los elementos extremistas se encuentran disgustados por la solución que el honorable ha dado a la crisis. Se han practicado numerosas detenciones, aplicándose la ley de fuga a muchos de los detenidos.

PROMESAS PARA EL FUTURO

Alicante.—La estación de Radio comunista, dedicaba un bombazo enorme ensalzando su disciplina. Les decía, para estímulos que si iban a jefes en la guerra, en el futuro serían también jefes, ocupando los mejores puestos en sistema administrativo, dirigiendo las fabricas talleres y oficinas.

"AURORA"

Compañía Anónima de Seguros
Domicilio Social: ZARAGOZA

Incendio - Vida - Robo - Cosechas

Capital Social y reservas más de 22 000 000 de pesetas
Primas recaudadas en 1936, más de 8.000 000
Valor de los inmuebles de su propiedad más de 125 000 000
Siniesros pagados más de 50 000 000

Esta Compañía de reconocida solvencia, participa a sus asegurados que sigue funcionando con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros contra incendios cosechas, vida y otros ramos, satisfaciendo el importe de los siniestros con toda puntualidad.

Sub-Director en Zamora y su provincia:

Agripino González Quijpo, Santa Clara, núm. 49

Cataluña teme un ataque

BARCELONA.—Según ha declarado el comisario de fortificaciones más de 15.000 obreros trabajan en el plan de defensa. Centenares de presos son dedicados a trabajar forzadamente en jornadas extraordinarias para la construcción de estas fortificaciones que tienen por objeto facilitar la resistencia ante un ataque eventual por el Mediterráneo.

Del extranjero.—El primero de mayo

PARIS.—Los tipógrafos han acordado no trabajar el día primero de mayo, lo que quiere decir que ese día no se publicarán los periódicos.

Aumento de precio en los periódicos

PARIS.—La mayoría de los periódicos parisinos han acordado aumentar el precio del ejemplar a 40 céntimos.

Es silencio patriótico el que guarda el público cuando la Radio Nacional previene que se van a dar importantes noticias o informaciones de la guerra. Debe observarse silencio al oírse repetida la advertencia por tres veces consecutivas: ¡Atención! ¡Atención! ¡Atención! Así lo espera el Caudillo. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda.

Sección de Anuncios Económicos

CLINICA MEDICA
Enfermedades del aparato digestivo
FRANCISCO PASCUAL TASCÓN
Carniceros 2 Zamora.
(Paseo de San Martín)

Diatermia Corrientes
Rayos X Rayos Ultravioleta
Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1,570 m., y la edad desde los 18 a los 40 años. NO SE NECESITA DOCUMENTACION.

VINO DE ALBILLO

Clarete, fino de mesa, excelente calidad. Desde esta fecha se vende en la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle de Baños número 2, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos. Horas de despacho: de 11 a 2

Reparación y Limpieza DE TODA CLASE DE Máquinas de Escribir Avisos en esta Administración

Dr. RUIZ DE LA CUESTA
Garganta-Nariz y Oídos
MEDICINA GENERAL

Santa Clara, 26 + Tel. 1412

Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS

FUNERARIA Viuda de Sever

SERVICIO COMPLETO
TRASLADOS ARCAS CORONAS
Fabriciano Ud. 8 TELEFONO 1424

● "Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que manejan los rusos contra los milicianos a sus órdenes."

El Generalísimo FRANCO

Lea Va. todos los días
HERALDO DE ZAMORA

ARRIENDO DE PASTOS. Se hace de los de espigadero y hoja los del término municipal de Pontejos el día trece del presente mes y hora de la noche a las doce de su mañana, bajo el tipo y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría municipal donde tendrá lugar el arriendo, por uno o dos años, según convenga al licitador y sociedad arrendadora. Pontejos 5 abril de 1937.—El Presidente, Pedro Rodríguez.

Solo para regalar a los soldados y milicias del frente

CHECOS
a 20 pesetas
LA IDEAL

Plaza Mayor, 30 y 31 - Zamora

ULTIMAS NOTICIAS

Caspe (Zaragoza) pasa por los momentos más trágicos desde que comenzó el movimiento

LA OFENSIVA EN VIZCAYA

SAN SEBASTIAN.—Los soldados del general Mola, dando pruebas de una gran resistencia física y de un entusiasmo excepcional han efectuado un nuevo avance de tres kilómetros de fondo. La aviación y la artillería han obligado a los milicianos marxistas a retirarse a la desbandada sin oponer apenas resistencia. Al parecer la población de Durango posee una segunda línea de

defensa, en la que seguramente tratarán de resistir asegurándose la huida en el momento preciso, por la carretera que conduce directamente a Bilbao.

A consecuencia de la batalla de anteayer, el campo de Ochandiano ha quedado materialmente cubierto de cadáveres marxistas.

El lunes, el general Mola visitó el frente de Bilbao, siendo aclamado por las tropas victoriosas.

A causa del mal tiempo, la aviación no ha podido actuar en las últimas jornadas.

Noticias procedentes de Burgos, dan cuenta de los sufrimientos que la población civil de Ochandiano ha experimentado durante el período de la dominación marxista. A última hora los milicianos rojos se llevaron a la mayor parte de los habitantes, quedando únicamente algunas mujeres, ancianos y niños.

La escuadra coopera activamente a la ofensiva : : : :

BAYONA.—La flota nacionalista está desarrollando una gran actividad. Los cruceros españoles apoyan el avance de las tropas de tierra en el frente de Vizcaya, bombardeando las obras defensivas que los marxistas han construido en el litoral.

Otras unidades se dedican a impedir el arribo de barcos que llegan cargados de material de guerra con destino a puertos rojos españoles. En el transcurso de las 24 últimas horas, la flota nacional ha capturado cuatro barcos extranjeros en el estrecho de Gibraltar, que han sido conducidos a los puertos nacionalistas de Málaga y Ceuta.

Los consulados trabajan activamente en la recluta : : : :

PARIS.—El Consulado de la España roja en Francia, ha iniciado una intensa campaña para que todos los súbditos de aquel país que se encuentran en éste, comprendidos en la edad de movilización y en condiciones de empuñar las armas, se presenten en los distintos consulados para recibir órdenes.

Se pretende que los españoles residentes en Francia vayan a la zona roja para ser agregados a las tropas marxistas.

Los rojos no se aventuran :

CEUTA 6.—El bombardeo de que fue objeto esta población por un barco rojo, el día cuatro de los corrientes a las diez horas, no ha tenido importancia. Se dispararon sobre la población de doce a catorce cañonazos, de los cuales sólo dos hicieron blanco en las proximidades de la población. Uno de ellos alcanzó una pequeña vivienda matando a dos niños.

Los restantes, muy cortos, fueron a dar en el mar. Se calcula que el barco se encontraba a unos 15 kilómetros de la costa.

Los rojos no se aventuran mucho por sí acaso.

Alvarez del Vayo a Albacete

ALBACETE.—Con objeto de realizar algunas gestiones con los partidos políticos, hoy llegó a esta capital el comisario de Guerra y ministro de Estado, Alvarez del Vayo. Apenas llegado, visitó a Martínez Barrio, que reside en esta población.

Destitución del comisario de Comunicaciones de la U. R. S. S. : : : : :

PARIS.—El presidente del Comité Central Ejecutivo de los Soviets ha destituido al comisario de Comunicaciones, Yozagoda, por pesar sobre él una acusación de trotskista. Yozagoda era el jefe de la G. P. U.

Los rojos no acusan novedad

Caspe, en situación trágica

En la mañana de ayer, la radio del Consejo de Aragón, se dedicaba exclusivamente a radiar música, y a las once el locutor dió lectura al comunicado oficial que decía escuetamente que en todo el frente de Aragón no hubo novedad. En Vizcaya, seguía diciendo—nuestros milicianos resisten con firmeza el ataque del enemigo consolidando posiciones estratégicas. En Madrid sin novedad.

Como puede apreciarse la novedad es una cosa desconocida en el campo rojo; claro que para ellos perder cada día algunas posiciones no es precisamente una novedad.

La reunión anunciada a los cuatro vientos por el Consejo de Aragón, no ha llegado a celebrarse, como consecuencia de los sucesos ocurridos el sábado último a las ocho de la noche en la ciudad del compromiso.

La emisora ha silenciado todo esto, pero por una conversación sostenida entre las radios rojas, se ha sacado en consecuencia de que Ascaso ha sido objeto de un atentado perpetrado por los elementos extremistas, cuando se disponía a declarar abierta la asamblea. Ascaso resultó herido en un brazo.

Los sucesos revistieron enorme gravedad y según dice la emisora sólo las ametralladoras pudieron acallar las pistolas de los comisarios.

La situación de Ascaso es apuradísima; muchos de los pueblos están dispuestos a ir contra el presidente cuya tiranía no quieren aguantar más, dando el caso de que en algunos han desarmado a los milicianos que componían las guarniciones y les han fusilado después.

Caspe pasa por los momentos más trágicos desde que comenzó el movimiento.

En todos los frentes sigue nuestra ofensiva

FRENTE DE MADRID.—Durante la mañana de ayer los marxistas experimentaron enormes pérdidas en el sector del Jarama.

En Extremadura prosigue el avance nacionalista, que se dirige hacia Don Benito.

Noticias procedentes de Sevilla, afirman que los trimotores nacionales bombardearon los objetivos militares de la costa levantina, especialmente en la región de Tortosa, hasta la desembocadura del Ebro.

Los vascos evacúan sus poblaciones

Manifestaciones pidiendo la rendición

VITORIA.—Las autoridades vascas han ordenado la evacuación de la población civil de Eibar y Durango.

En algunas localidades importantes, como Guernica y Amorebieta, se han celebrado manifestaciones que recorrieron las calles principales pidiendo la rendición de toda la provincia.

El último notición rojo

BARCELONA 6.—La prensa de ayer, da la noticia de que en la zona "rebelde" se han puesto en circulación billetes representativos de moneda de un valor inicial de 50 céntimos de pesetas y de una, dos, cinco y diez y veinticinco pesetas.

Comentan que esta emisión de papel demuestra que en el territorio de Franco faltan los metales para la fabricación de moneda, que se encuentran en su totalidad en manos de los republicanos.

Los rojos siguen tan mal informados como siempre. Sería curioso saber de dónde se había sacado esa noticia de los billetes de cincuenta céntimos, pesetas etc., que han sido puestos en circulación en nuestra "zona rebelde".

...Como no tenían importancia...

Caspe.—La radio Durruti, preguntaba ayer a la del consejo de Aragón, por qué no se había radiado el acto de Caspe. El locutor contestó que debido a una pequeña avería, había sido suspenso todo hasta nuevo aviso.

Después, cambiando de conversación, Radio-Caspe, preguntó a que había de cierto sobre las noticias que se daban de Ochandiano y Durango.

—Verás—le contestó—el otro locutor.—Como esos pueblos no tienen importancia estratégica, ha sido conveniente realizar una retirada para asegurarnos en lugares desde los cuales se iniciará el ataque contra los focos.

El locutor de Caspe, que es un ingenio, se quedó silencioso unos momentos y después dijo:

—Siendo así, no está mal.

Se avanzaron ayer 10 kilómetros hacia Bilbao

A pesar de la resistencia, el triunfo fue rotundo

El tiempo sigue siendo nuestro enemigo

Ha seguido en el día hoy el tiempo mostrándose adverso; lluvia fría, viento a rachas. Todo el repertorio de lo enjoso. Pero como ya es sabido, ni el tiempo, ni el mucho enemigo, son capaces de detenernos, y así hemos dado un avance aún mayor: cabe que en las jornadas anteriores, penetrando cerca de diez kilómetros en profundidad en el frente enemigo, y conquistando las cumbres de Sibigan, de 932 metros de altura por el centro, y otras por el flanco izquierdo, siendo por este sector donde el enemigo se presentó más densa y aglutinada en su resistencia que, tras de enorme castigo, fué totalmente vencido y arrojado y sus brechas sus líneas atrinchadas, a pesar del alarde de parapetos y alambradas que allí habían acumulado, seguros de cortarnos el paso.

En esta nueva jornada triunfal hemos seguido recogiendo cuantioso botín y han continuado pasándose muchos milicianos y soldados a nuestras filas, lo que parece indicar que han perdido ya su fé en el triunfo y reconocido su real error, hacen acto de contrición y se acogen a la victoriosa enseña de la unidad de la Patria española.

EL TEBIB ARRUMI.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

LA ANARQUIA ROJA

LONDRES.—El Corresponsal del "Daily Mail" en Valencia telegrafía, unas declaraciones hechas por el ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno Largo, según las cuales, el Gobierno se ha visto obligado a emplear sus esfuerzos contra los elementos anarco-sindicalistas, porque éstos no se dedican a otra cosa que a boicotear al Gobierno. Ha anunciado que éste está dispuesto a proceder con la máxima energía contra los anarco-sindicalistas. Por su parte los elementos de la F. A. I. y C. N. T. insisten en su campaña contra los marxistas, habiendo declarado que están dispuestos a llegar hasta donde sea preciso, hasta conseguir imponerse.

Se entrevista en las dos prisionerías

VALENCIA.—El lunes ha llegado procedente de Madrid, "La Pasiónaria", que celebró una entrevista con Galarza. Aunque no se sabe de

que han tratado en esta reunión, puede afirmarse que no ha sido nada cordial pues se desarrolló en términos violentos.

La aviación impone el silencio

OVIEDO.—Ante un ataque a las posiciones de esta capital, por destacamentos enemigos algunos aparatos nacionalistas emprendieron el vuelo bombardeando las posiciones enemigas desde las que se hacía fuego. Inmediatamente cesó éste lo que hace suponer que las baterías ene-

migas fueron alcanzadas por las bombas de nuestra aviación.

Nuestros pilotos han podido observar que todas las posiciones enemigas han sido medio destruidas por el fuego combinado de la artillería y la aviación.

El Reich no toleraría se implantase el comunismo en España

BERLIN.—El embajador de Alemania en París ha visitado a Ivon Delbos, ministro francés de Negocios Extranjeros en el Quai d'Orsay para tratar de la cuestión de los voluntarios en España.

El diplomático alemán expuso a Delbos la formal decisión de Alemania de no permitir que el comunismo se apoderase de España. Aseveró que Alemania e Italia es-

tán unidas y mantienen el mismo criterio sobre el particular.

Puso de relieve el embajador alemán la falsedad de las protestas de neutralidad que formulan los Soviets, puesto que realizan nuevos envíos de hombres, armas, municiones y pertrechos a la España roja, que entran por la frontera de Port-Bou.

Restablecimiento del directo París-Lisboa

París.—En breve quedará restablecida la comunicación directa por ferrocarril entre Francia y Portugal, vía Salamanca.

Otras noticias

La no intervención

Londres.—Han sido nombrados para ejercer el control en las costas marítimas de España, un contralmirante y dos oficiales de la Marina de Estonia.

Huelga interrumpida

Lyon.—Los empleados de la ciudad y gas h-in interrumpió la huelga en vista de que el Prefecto les ha hecho conocer los perjuicios enormes que el conflicto ocasionaría a la industria.

El alza de los precios en Francia

París.—Debido a la introducción de las 40 horas semanales ha motivado la subida de los precios:

El pan, que en agosto valía 1'00 peseta, en enero del corriente cuesta 2'40; la leche 1'20 litro, ahora 1'70; la manteca 16 15 en febrero 22'80 la azúcar 3 20 y en la actualidad 4'0

El precio de los artículos ha subido desde agosto a primeros del año en curso, 23 03 por 100

El paraíso soviético

Londres.—Por orden de Stalin, miembros de la policía soviética han detenido a 36 oficiales de dicho organismo, considerados de trozkistas.

Francia sigue ayudando a los rojos

París.—"L'Jour" denuncia que han salido para los bolcheviques españoles cañones antiaéreos último modelo.

También denuncia dicho periódico que los ministros de Aire, Guerra y Marina del Gobierno B um han facilitado a la pa-dilla de Valencia planos de la defensa de Francia

Con este motivo, el ministro de la guerra se ha quejado contra "L'Jour".

Más detenciones en Rusia

Londres.—En Moscú ha sido detenido R. K. ky antiguo embajador soviético en Londres y París, acusado de trozkismo.

El frío causa mas bajas que las balas, entre nuestros soldados. Son muchos los peli-gros de la guerra para que no evitemos a nuestros combatientes el tormento del frío.

DONAN MUDAS DE ABRIGO AL "ROPERO DEL SOLDADO" ASOCIACION PATRONAL

Villanueva de la Serena bajo el fuego de nuestras baterías. Como represalia, o por la proximidad de los nacionales, los rojos incendian Don Benito :

SEVILLA, 4 (12 m.).—El Ejército del Sur ha tenido hoy un brillante éxito al ocupar el pueblo de Villar del Reno, con lo cual Villanueva de la Serena, queda bajo el fuego de nuestras baterías. Por otra parte y es interesante el detalle, el río Gudiána ha quedado dominado en dos puentes.

El pueblo de Villar del Reno fue ocupado tras duro combate, en el que los rojos han sufrido gran número de bajas, habiendo hecho además las tropas nacionales veinte prisioneros del batallón "Martínez Barrio".

Entre el armamento cogido figuran una ametralladora y varias cajas de bombas de mano.

El enemigo, viendo en peligro de caer el pueblo de Don Benito, o quizá como represalia por las importantes posiciones perdidas en el día de hoy, ha prendido fuego a la gran villa por varias partes a la vez.

Desde nuestras posiciones se aprecian perfectamente las hogueras que han originado las teas de los sirvientes de Moscú.

N. de la R.—Don Benito es cabeza de partido judicial en la provincia de Badajoz, con unos 20.000 habitantes.

Los ministros anarquistas, querían someter el problema político de la Generalidad a un plebiscito : : : : :

VALENCIA.—La radio F. A. I. aseguraba ayer que en uno de los consejos últimos, los ministros de la C. N. T. propusieron que la crisis catalana fuera resuelta por un plebiscito popular, a lo que se opusieron Largo y Galarza, temerosos de que los anarco-sindicalistas se apoderaran del mando de Cataluña.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

EL ORO que aún conservas en los escondrijos de tu casa, es fruto maldito y estéril de tu falso patriotismo.

Entregad vuestros donativos en el Banco de España y en las Comandancias Militares o Ayuntamientos.

GUIONES

El híbrido de Marina y Aire, señor Prieto, será el sucesor del señor Largo, en la menagerie de Valencia. El adinerado señor Prieto, cuyo papel se cotiza en alza porque todos sus pronósticos se están cumpliendo, se está haciendo el amo de la situación en la zona roja. Últimamente ha expuesto su opinión—que compartimos—de que la cosa no puede ir peor para los marxistas. Es casi seguro, al menos así lo dicen las informaciones extranjeras que Prieto logre formar un gobierno de conciliación para someterse al Generalísimo Franco, proponiendo como única condición, que se respete la vida de los ministros republicanos. Por su parte, el ministro de Marina, y por lo tanto, se comprometerá, a salvaguardar de los fieros ataques de los extremistas, el oro que aún queda del encaje del Banco de España.

Pero aquí surge el espíritu previsor de don Inda:

Hay unos días, se ha depositado una fuerte cantidad en un Banco de Moscú.

¡Por si las moscas!

En vista de que los vascos separatistas se han apresurado a huir con dirección a Santander, el jefe de este cantón don Bruto Alonso, ha dado órdenes para evitar la aglomeración que acarrearía este éxodo.

Los vascos están indignados pero don Bruto se siente muy satisfecho de su medida, y dice que él no tiene la culpa de que las autoridades del cantón vecino no sean previsoras.

—Si los vascos tuvieran un líder como vosotros—ha dicho a los santanderinos—, ya se podrían dar con el cantón en las maricas.

El día ocho, va a salir de Valencia, con dirección a París, el señor Martínez Birria, al que acompañará un representante de cada uno de los grupos que integran el Frente Popular.

La cosa, teniendo en cuenta que de cada partido irá un representante, va a parecer una manifestación.

Una manifestación de duelo.

A varias personas, que se dedican a la infantil distracción de coleccionar, duros, el señor Gobernador Civil, les ha cortado la acción, sancionándolas con sendas multas. Parece que la causa de la manía coleccionista es un microbio recientemente descubierto, al que se ha bautizado con el nombre de "atesoramiento", y que solo puede ser combatido, por ahora, con algunas multas, cuyo volumen varía según la intensidad de la enfermedad.

Otra dolencia que parece está comenzando a desarrollarse es la llamada auro-nefritis, que según los técnicos, es una cosa espantosa. Consiste en una especie de corteza de oro que se forma sobre el riñón, y que permite decir de un sujeto de terminado:

—Fulan, tiene el riñón cubierto.

Es por lo tanto una especie de mel de Brigh, con la diferencia de que el cálculo no es de origen renal.

Es más bien un cálculo comercial.

MANIN.

Sastrea-Camisería
Novedades
Frajos para militares
y milicias
Emblemas e insignias de todas clases
La Ideal
Claudio Rodríguez